

## La inestabilidad política y social a principios del siglo XX

- Ejercicios

---

- I. Genera una línea del tiempo sobre los periodos que se sucedieron en este periodo de inestabilidad.



- II. ¿Por qué se habla de un periodo de inestabilidad pos Constitución de 1925?

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

III. Completa la siguiente tabla sobre Carlos Ibáñez del Campo

	<b>¿Quién fue?</b>
<b>¿Qué proponía?</b>	

IV. ¿Cuáles son los principales ejes del segundo gobierno de Alessandri?

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

V. Observa la siguiente tabla de la economía del salitre hasta 1925 y expone tus conclusiones

<b>Participación del salitre en la economía (1886-1925)</b>		
<b>Años</b>	<b>Exportaciones (% del total)</b>	<b>Recaudación de Impuestos (% del total)</b>
1886-1890	49,7	35,1
1891-1895	56,8	46,0
1896-1900	60,7	48,9
1901-1905	71,8	47,4
1906-1910	76,3	48,5
1911-1915	75,3	51,9
1916-1920	64,4	44,1
1921-1925	59,2	36,3

Meller, P. *Un siglo de economía política chilena (1890-1990)*. Santiago, Chile: Andrés Bello, 2007.

Conclusiones:

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

- Respuesta \_\_\_\_\_
  - I. Genera una línea del tiempo sobre los periodos que se sucedieron en este periodo de inestabilidad.

La línea del tiempo queda a tu criterio

- II. ¿Por qué se habla de un periodo de inestabilidad pos Constitución de 1925?

Se habla de inestabilidad porque, luego de la promulgación de la Constitución de 1925, se sucedieron el gobierno de dos años de Emiliano Figueroa, la dictadura de Carlos Ibáñez del Campo y su posterior renuncia, el gobierno de menos de un año de Juan Esteban Montero y, por último, el establecimiento de una República Socialista en 1932. Finalmente, este período inestable terminó cuando ese mismo año se convocó a nuevas elecciones presidenciales y resultó vencedor Arturo Alessandri.

III. Completa la siguiente tabla sobre Carlos Ibáñez del Campo

	<b>¿Quién fue?</b>
	Carlos Ibáñez del Campo fue un militar y político chileno, que ejerció como presidente de la República en dos ocasiones diferentes: en su periodo dictatorial de 1927-1931 y en su periodo legítimo y democrático de 1952-1958.
<b>¿Qué proponía?</b>	
Carlos Ibáñez del Campo condujo gobiernos de carácter autoritario. Propuso crear un “Chile nuevo”, noción que expresaba su deseo de poner fin a los vicios que atribuía al período parlamentario y al predominio de los partidos políticos tradicionales. Adoptó una retórica nacionalista con el fin de enfrentar los conflictos sociales y a los grupos que consideraba una amenaza para la integración social.	

IV. ¿Cuáles son los principales ejes del segundo gobierno de Alessandri?

Alessandri centró su segundo mandato en asegurar el retorno de las Fuerzas Armadas a sus cuarteles, lograr la recuperación económica tras la Gran Depresión e imponer el orden constitucional. A pesar de que durante su gobierno las medidas represivas fueron una constante, Alessandri logró ser el primer presidente, desde 1925, en terminar su período presidencial sin interrupciones ni insurrecciones militares y logró consolidar el retorno al régimen presidencialista establecido por la Constitución de 1925. De esta forma, parecía superarse la profunda crisis social y económica que sacudió al país desde la década de 1920.

V. Observa la siguiente tabla de la economía del salitre hasta 1925 y expone tus conclusiones

<b>Participación del salitre en la economía (1886-1925)</b>		
<b>Años</b>	<b>Exportaciones (% del total)</b>	<b>Recaudación de Impuestos (% del total)</b>
1886-1890	49,7	35,1
1891-1895	56,8	46,0
1896-1900	60,7	48,9
1901-1905	71,8	47,4
1906-1910	76,3	48,5
1911-1915	75,3	51,9
1916-1920	64,4	44,1
1921-1925	59,2	36,3

Meller, P. *Un siglo de economía política chilena (1890-1990)*. Santiago, Chile: Andrés Bello, 2007.

Conclusiones: las conclusiones quedan tu criterio.